

Gaz de schiste : Forages interdits ?

La proposition de loi de Christian Jacob, qui souhaite interdire l'exploitation des gaz de schiste, ne devrait pas tarder à être étudiée. Le président du groupe UMP à l'Assemblée a en effet obtenu la déclaration d'urgence du gouvernement.



En Ardèche, les opposants à un projet d'extraction de gaz de schiste sont nombreux. MaxPPP

Président du groupe UMP à l'Assemblée nationale, Christian Jacob a obtenu du gouvernement la déclaration d'urgence sur sa proposition de loi en vue d'interdire l'exploitation des gaz de schiste, « en application du principe de précaution », cher à Jacques Chirac dont il est un disciple.

Il s'agit de sortir du sol, en profondeur, des gaz – le grisou, si craint par les mineurs – par des injections d'eau et de produits chimiques sous haute pression. Les écologistes craignent la pollution des nappes phréatiques. En revanche, les industriels rêvent d'un nouvel Eldorado énergétique, qui va assurer l'indépendance des États-Unis pour des dizaines, voir des centaines d'années. Déjà, le prix du gaz y est tombé à des niveaux très bas.

Il est vrai que le choix du plateau du Larzac, terre écologique historique et fief de José Bové, comme terrain d'expérimentation de ces techniques d'explorations « non conventionnelles » était politiquement stupide. Mais le fait de renoncer, sans plus d'examens, aux forages, même expérimentaux l'est plus encore.

Il est loin, le temps où la France en général, le corps des Mines en particulier préparaient l'avenir, avec une foi d'ingénieur dans les nouvelles technologies...

Par Airy